

autre côté, j'entends la charité qui me crie: toute vertu n'est pas bonne à dire, et c'est là, cher lecteur, tout ce qui fait mon embarras. Néanmoins je serai franc, car la franchise fait éviter les défauts, tandis que l'imposture les consacre. Attention! mais avant de commencer, voyons l'heure. O malheur! je l'ai dit, le temps passe comme l'ombre, et malgré toute ma bonne volonté, me voilà, faute de temps, contraint de remettre à l'année prochaine les nombreux souhaits que j'allais te faire. En attendant, permets qu'en dépit de nos tables mystérieuses, je te souhaite la bonne année.

Il paraît que Lord Elgin sera bientôt de retour en Canada. Un journal de New-York ajoute qu'il est question de réunir toutes les provinces britanniques de l'Amérique septentrionale sous un vice-roi à vie qui sera le Duc de Cambridge, cousin de Sa Majesté. Cette dernière nouvelle pourrait bien n'être qu'un *canard*.

INCENDIE A MONTRÉAL. Le 25 dernier, le feu s'est déclaré dans le magnifique magasin de marchandises sèches de M. M. J. et D. Lewis, situé dans la grande rue Notre-Dame, et consuma tout le reste de ce bloc de maisons, formant quatre magasins, savoir: ceux de M. M. Lewis, Sharpley, Solomon et Shawrz et Cie. La perte est estimée à £75,000. Ce bloc de maisons qui appartenait à la succession Masson, était assuré pour £7,500. La valeur des marchandises assurées était de £22,200.

TROUBLES A CINCINNATI.

Mgr. Bedini se trouve, actuellement, à Cincinnati, où sa présence est devenue l'objet des plus vives attaques de la part de certaines familles allemandes. Mal instruites par Gavazzi, elles ont accusé Mgr. Bedini d'avoir été en 1848, un des oppresseurs, un des bourreaux de l'Italie.

Le 25 dernier, 509 Allemands se sont rendus à la demeure de l'archevêque, où réside Mgr. Bedini. On ne sait trop quelle était leur intention. Heureusement la police avait été prévenue et s'était concentrée dans un poste vis-à-vis la maison archiepiscopale. A un signal donné, elle fit une sortie et se mit à opérer des arrestations. Mais alors, il s'engagea une mêlée générale, des coups de feu furent tirés et la foule se dissipa en laissant 12 blessés sur la place. Un d'entre eux est mort deux jours après.

NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

AMÉRIQUE. Le général Santa-Aana a été proclamé dictateur le 1er Décembre. Les maisons de Mexico ont été illuminées pendant 3 jours. Il y a eu des réjouissances

de toute sorte et l'ordre n'a pas été un seul instant troublé.

ANGLETERRE. Lord Palmerston a résigné l'office de secrétaire de l'intérieur, parce qu'il ne veut pas consentir au nouveau bill de réforme qui étend la franchise électorale. Le Times dit que cette résignation n'a pas pour cause les affaires d'Orient et qu'elle n'influera en aucune manière sur la politique du gouvernement. L'opinion générale est que Lord Palmerston s'est retiré sur la question d'Orient. Lord John Russell va, dit-on, lui succéder. On s'attend que Lord Lansdowne donnera aussi sa démission.

FRANCE. L'archevêque de Paris, sur l'invitation de l'Empereur et de la famille du Maréchal Ney, s'est rendu, avec le clergé de la paroisse du Luxembourg, à l'endroit où ce maréchal a été fusillé sous Louis XVIII, et y a récité les prières de l'absoute, auprès de la statue qu'on vient d'y élever.

ITALIE. On annonce qu'on a découvert au pied du mont Vesuve entre Averno et Scalfini une ancienne ville ensevelie sous la lave et qui ne ressemble pas du tout à Herculanium et à Pompeï.

RUSSIE ET TURQUIE.

Les Russes font des préparatifs immenses. On enrôle de force jusqu'à des enfants de 10 ou 12 ans.

Le Sultan, répondant au nouvel ambassadeur de France, lui a dit: "Comme toujours, je compterai encore, dans la crise actuelle, sur l'appui matériel et moral de mes anciennes alliées, la France et l'Angleterre. La France, ainsi que le reste de l'Europe, a le droit de vouloir la paix; moi aussi je la veux, mais seulement en tant qu'elle n'affecte en rien la souveraineté et l'indépendance de la Turquie. Tout arrangement est inacceptable sans l'entier abandon des prétentions élevées par la Russie et sans l'évacuation immédiate et complète des deux principautés qui sont parties intégrantes de mon empire."

L'ambassadeur anglais a demandé qu'à l'avenir le témoignage d'un chrétien contre un musulman devant le cadi fût admis. Le noble lord aurait subordonné le secours de la Grande-Bretagne, dans la lutte avec le Czar, à l'obtention de cette demande. Si la Grande-Bretagne réussit, elle deviendrait la protectrice de tous les sujets non musulmans de la Porte Ottomane. Toutefois, il est certain que le Divan ne cédera pas à ce désir. L'égalité entre les chrétiens et les musulmans serait une contradiction avec la lettre et l'esprit du Coran.

Le Times a publié un article dans lequel il examine quels peuvent être, sur la mer Noire, les effets pour l'empire Russe, d'une attaque à laquelle il n'a pas encore été ex-

posé. D'après ce journal, la Russie, par la situation qu'elle s'est faite dans la mer Noire, cesse d'être invulnérable sur sa frontière méridionale, et, si les hostilités prennent un caractère sérieux, on peut l'attaquer par les points où elle est le plus faible. Le commerce de la Russie méridionale et du vaste bassin baigné par le Dniester, le Buget et le Dnieper, peut être interrompu. Sebastopol pourrait être bloquée ou attaquée et n'offrirait pas beaucoup de résistance. Le fort d'Orzaiikoff, l'arsenal de Nicolaief et les chantiers de Kerson sont assez mal défendus. Toute la Morée est exposée à des attaques par mer, et les villes sur la mer d'Azoff ne sont défendues que par la difficulté de naviguer dans cette mer. La Circassie, la Géorgie et tout le pays qui s'étend du Perck à l'Araxe sont défendus par de petits forts. Un ennemi, ayant sa base d'opérations sur le Bosphore, pourrait, dans l'espace de quelques jours, attaquer un point quelconque d'une côte de 2,000 milles d'étendue. Les Turcs une fois maîtres de la mer, les Russes ne pourraient défendre cette vaste étendue de terrain.

Nous avons eu des détails certains sur la bataille navale du 30 Novembre. Les Turcs ont perdu, 1 vaisseau de 64 canons, 1 de 90, 1 de 52, 1 de 46, 1 de 22, 2 steamers et un transport anglais. La bataille a eu lieu près de Sinope. 5000 Turcs ont été tués et un grand nombre faits prisonniers. Parmi ces derniers se trouve l'amiral Turc. Plusieurs officiers Français et Anglais étaient avec la flotte Turque.

Il y a 25 vaisseaux de ligne dans le Bosphore, dont 7 anglais, 9 français et 9 turcs. De nouveaux vaisseaux turcs, récemment sortis de l'arsenal, vont augmenter ce nombre. La défaite éprouvée à Sinope va rendre les Turcs plus vigilants et plus acharnés. Les Russes continuent de faire avancer des troupes sur la route de Kalafat, où, de l'un côté, les Turcs élèvent de puissants retranchements. Ce n'est pas seulement sur la mer Noire que la Russie concentre ses forces navales, mais encore sur la Baltique. Les troupes qui en occupent les provinces riveraines ont reçu des renforts considérables. Bien que le combat naval de Sinope et la prise, par les Turcs, de la ville d'Ariska, sur la frontière de l'Arménie russe, ne paraissent pas prouver que les hostilités doivent être suspendues de sitôt, cependant la diplomatie ne se décourage pas.

Le général Russe Andronikoff a complètement battu les Turcs dans une bataille livrée à Akhabsik, sur les frontières de l'Arménie turque. Les Turcs ont laissé... sur le champ de bataille.

PRÉMOY. Les élections générales pour le renouvellement de la Chambre des dé-